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11月 20日晚上，
也就是客场与浙江队
的热身赛结束之后，
申花全队从杭州回到
了上海，而教练组随
后安排的训练内容，
也跟平时踢完联赛没
什么两样。

一周之后的 11
月 27日，申花将在韩
国光州世界杯体育场
对阵光州FC，随后回
到主场，在 12月 4日
迎战另外一支韩国球
队蔚山HD。一定程
度上，这两场“韩战”
的结果，很有可能决
定申花队在 2025 年
到来之前提前拿到一
个晋级淘汰赛的名
额，而“亚冠精英联赛
晋级淘汰赛”也正是
球队主教练斯卢茨基
之前接受采访时透露
过的“2024年度心愿”
之一。

国脚将信心传递回申花
【集训动态】两场热身效果不错，五名国脚明日归队
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斯帅：明年要冲击冠军

在厦门参加完与日本队的世预赛
亚洲区18强赛后，五名申花国脚难得
地“享受”了一把这个赛季少有的“慢
节奏生活”，至于原因也很简单，斯帅
给了他们三天假期，所以不用像之前
国家队集训结束之后，第一时间便要
回到上海报到。

11月2日的中超联赛第30轮比赛
结束之后，当大多数球队“刀枪入库，
马放南山”的时候，申花全队当晚便从
成都赶回上海，并且在第二天出发前
往澳大利亚，备战5日与澳超球队中
央海岸水手队的亚冠精英联赛客场比
赛。2比2战平中央海岸水手队之后，
申花队员兵分两路，大部队从澳大利
亚返回上海，朱辰杰、蒋圣龙、徐皓阳、

汪海健和杨泽翔五名国脚则直飞西亚
与中国男足国家队会合，备战与巴林
和日本队的两场18强赛小组赛比赛，
继续着从俱乐部到国家队“全年无休”
的状态。

对于志在亚冠精英联赛小组出
线的斯卢茨基而言，五名国脚加上代
表中国香港队出战了11月份两场比
赛的陈晋一的重要性不言而喻，而因
为这些队员缺席训练给申花队带来
的影响，也不止一次地在联赛中得到
过“验证”，但即便如此，斯帅还是给
了他们一个“小长假”，用他的话说就
是“有的时候休息是为了更好地训练
和比赛”。用一位申花队员的话说，
就是“现在跟之前参加中超联赛时差

不多，该训练就训练，该调整就调整，
毕竟对我们来讲，还有两场亚冠（精
英联赛）要打，这个时候肯定不能
（放）松啊”。

按照计划，五名国脚将在明天
（23日）正式归队，备战接下来与光州
FC的比赛，不过即便是在假期当中，
不少队员还是自觉地保持着一定的训
练内容和强度，确保自己能够在回到
申花队之后，第一时间跟上全队的训
练节奏。至于连续的高强度比赛是否
会给身体和状态带来影响，一名申花
国脚表示，现在需要做的就是咬牙坚
持：“比赛完了睡一觉差不多也就缓过
来了，实在不行的话那就再睡一觉，问
题不大。”

11月20日下午，申花与同样要参
加亚洲赛事的浙江队进行了热身，不
管是对教练组还是队员来讲，都是一
场相当有价值的“摸底考试”。

结束了本赛季在各自球队的比赛
任务之后，戴伟浚、王浩、薛庆浩、何龙
海等之前租借在外的申花球员也归队
报到，并且随队参加了最近一段时间的
训练。虽然按照规程，这些今年下半赛
季没有在申花队注册的球员无法代表
申花出战亚冠精英联赛，但是从球队以
及球员个人的未来发展来看，接下来这
两个多月的时间，同样至关重要。

虽然在亚冠二级联赛小组赛的出
线前景并不乐观，但是对于跟申花队
的这场热身赛，浙江队方面还是非常

重视的，这一点，从浙江队教练组在首
发阵容中派上了奥乌苏、埃夫拉、弗兰
克和卢卡斯四名外援以及钱杰给和李
提香这些中超联赛中的绝对主力的举
动当中不难看出。而反观申花队，除
了国家队的五名球员和港脚陈晋一之
外，阿马杜、路易斯和马纳法三名外援
都没有出战，斯卢茨基只能排出一套
半主力的首发阵容与对手周旋。

或许是延续了中超联赛最后阶段
的经常性“慢热”，与浙江队的这场热
身赛中，申花队再次出现了被对手先
攻破大门的情况，但是好在虽然进行
了一定范围的人员调整，但是经过一
个赛季的磨合之后，申花球员对于斯
卢茨基的战术理念和打法要求有了更

加深刻的领会，场上执行得也相当坚
决，很快便完全掌控了比赛，上半场结
束之前，便凭借着于汉超和马莱莱的
梅开二度以及谢鹏飞和高天意的进
球，将比分改写为6比1。

下半场比赛踢了15分钟之后，申
花队进行了大幅度的换人调整，虽然
被对手打进两球，但特谢拉、韩嘉文和
周俊辰也先后进球，申花队最终以9
比3战胜对手，取得了这场内部教学
赛的胜利。

在按照一周一赛的节奏打完与浙
江队的热身赛后，斯卢茨基和申花队
也正式进入到了与光州FC队的备战
节奏当中。对斯卢茨基而言，虽然通
过直播观看了中国队主场与日本队的
比赛，对代表国足出战的申花球员也
基本心中有底，但具体情况如何，肯定
要等到他们归队训练之后才能做进
一步的了解。

“说实话，那天（11月 19日）比赛
当中看到蒋圣龙坐在地上摸自己的
大腿后侧，心都一下子悬起来了。”
尽管距离中日之战已经过去了几天
时间，但是谈起当时比赛中的那一
幕时，专程飞到厦门为中国男足国
家队加油助威的申花球迷小江仍然
心有余悸：“比赛之前我们申花球
迷就在说，蒋圣龙这个赛季从国家
队到俱乐部，从中超到亚冠精英联
赛，一直都没有停过，这个时候可
千万不能受伤啊，但真的是越怕什
么越来什么……”

从厦门回上海的时候，有球迷在
机场遇到了搭乘同一航班的蒋圣龙，
按照他们的说法，就是“至少走路什么
的比较正常，看上去精神状态也不
错”。候机期间，对于索要签名以及合
影的球迷，蒋圣龙都相当配合，这也让
他现场收获了不少新的“粉丝”。不
过，具体受伤部位的情况如何，以及是
否会影响接下来出战与光州FC的亚
冠精英联赛，要等到蒋圣龙以及其他
国足队员归队之后，由球队医疗团队
和教练组做最终的决定。

对这个赛季不止一次受到过“FI-
FA病毒”影响的申花队来讲，即便蒋
圣龙受伤缺阵，斯卢茨基应该也已经
做好了应对的准备。与日本队的那场
比赛中，首发出场的四名申花球员除
了蒋圣龙在第79分钟时因伤被替换
下场之外，朱辰杰、徐皓阳跟杨泽翔
都踢满了全场，汪海健则是在第 91
分钟时替补上场。比赛结束后，上半
场成功单防日本队中的超级球星久
保建英赢得现场观众热烈掌声的徐
皓阳在接受采访时表示，虽然输掉了
比赛，但是在主场打出了气势并且一
度压制住了对手，是因为全队上下带
着一起延续胜利的想法站到了球场
上：“第一场输给日本队之后，第一循
环的后四场比赛当中，我们的进步和
提升大家是有目共睹的，相信以后能
做得越来越好。”

这样的一份自信，同样也是斯卢
茨基想要在申花队员身上看到的。
这个赛季的中超联赛，申花队以1分

的差距位列第二，而在倒数第三轮联
赛结束之后，他们还曾以一度领先竞
争对手，而斯卢茨基日前在接受媒
体采访时，也非常坦然地提到了关
于“1 分”的话题。“我非常希望能克
服这 1 分的差距，以便明年（2025
年）能实现中超冠军这一目标。”我
希望我们申花明年能够进步和发展，
我真的期待能见证这一切，拿到中超
联赛的冠军。

从质疑到接受再到拥戴，还没有
完全结束的2024赛季，斯卢茨基用一
支面貌一新的申花队，交出了一份让
申花球迷满意的“答卷”，而他未来能
够带领申花队达到一个什么样的高
度，自然也成为了外界关注的又一个
话题。同样是近期接受采访中，斯卢
茨基表示，下个赛季自己将继续率领
申花队向联赛冠军发起冲击：“年初我
们签了两年，所以我还有一年合同。”
对于两年合同到期后是否会续约的问
题，斯卢茨基也给出了自己的回答：

“这个问题还没有和俱乐部讨论过。
在中国，一切都非常规范，比如每一轮
联赛结束后，都会制作比赛报告和技
战术解析，到了什么时候自然会做什
么样的事情。”

半主力“摸底”考高分


